

おおかえで

大 楓

第一番左沢学校から 151 周年目



左沢小学校だより

令和6年11月28日 NO.7



左沢小公式 X

逆さ地図を見て感じたことから

校長 建 部 敦



今月ある研究大会に参加した際に、記念講演で講師の方が“逆さ地図”についてふれていました。逆さ地図というのは地図の北と南が逆になっている地図のことです。

日常生活では、アジア大陸にぶらさがるようにして、北は北海道から南は沖縄まで、細長く日本列島の連なっている姿を目にすることがほとんどでしょう。テレビの天気予報などでも目にする、ごく一般的な日本地図のイメージです。

会場のスクリーンいっぱい投影された、富山県が作成したという逆さ地図（環日本海・東アジア諸国図）を前に、東北をテーマに講話をしていた大学の先生は次のように話されました。「逆さにしてみてもわかることがあります。逆さにすると東北のイメージは変わります」

じっと見ていると、自分でも驚いたことに確かに東北のイメージは変わるのでした。日本列島の北にあって冬は雪深く・・・という東北のイメージとは別の姿が浮かび上がってきたのです。講師の先生が言うように、まるで大きな大陸の入り江（日本海）をふさいでいるかのように細く連なる日本列島・・・東北地方は弓なりにカーブしている島の一部にしか見えません。固定化していた見え方が変わり、面白いなあと感じました。これまでと違う見方・考え方ができるようになるのは、大人の私でさえも嬉しいものです。

大きな学校行事を終えた今は、一年間の中で最も授業に集中しやすい時期といえるかもしれません。子どもたちには毎日の授業、仲間との学び合いを通して多様な見方や考え方をたくさん身につけてほしいものです。

11月9日（土）山形教育の日に、**本校父母と教師の会**のこれまでの活動が評価され、**県教育委員会より県優良PTA表彰をいただきました。**県教育委員会に提出した本校父母と教師の会の取り組み紹介もあわせてご覧ください。

県優良PTA表彰をいただきました!

これまでの左沢小学校父母と教師の会の諸活動の実績が認められ、令和6年度山形県教育委員会優良PTA表彰をいただきました。特に昨年度の創立150周年記念学校祭で学年事業と連携して活動したり、コロナ禍でも可能な範囲で工夫しながら専門部事業を継続したりしてきたことが大きく評価されました。これまでの会員の方々全員の協力のおかげでいただいた表彰といえます。鈴木将太現PTA会長さんが県庁での表彰式(11/9)に臨み、県教育長高橋広樹様より直接表彰状をいただけてきました。



全力で堂々と発表できた 左小祭 2024



1年生 劇



2年生 ダンス劇



3年生 劇



4年生 合唱・合奏



5年生 お祭りパフォーマンス



6年生 劇



ブラスバンドクラブ

11月2日(土)に左小祭を行いました。今年度のテーマは「一人一人が全力で堂々と発表し、笑顔あふれる左小祭にしよう」です。各学年とブラスバンドクラブはこの目標に向かって精一杯の演技や演奏を披露できました。ご来場いただいた皆様方からあたたかい拍手をいただき、誠にありがとうございました。

🍎🍎🍎🍎🍎 12月の予定 🍎🍎🍎🍎🍎

- 2日(月) PTA街頭指導
- 3日(火) スクールコンサート
- 11日(水) 次期PTA役員推薦委員会
- 13日(金) 次期PTA役員紙上報告
- 20日(金) 終業式 3校時限 給食なし

- 21日(土) ~年末・年始休業
- ※12月29日(日) ~1月3日(金)は学校閉庁日になります。
- 3学期の始業式は1月7日(火)です。よいお年をお迎えください。